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车迷与车手之间的情感连接

“去年 F1中国大奖赛，中国首位 F1 车手周冠宇首次主
场作战，亮相上海国际赛车场，我认为这对 F1这项运动在中
国的推广有着极大的作用，所以今年明显感觉到有不少新车
迷。”小司基布雷迪说：“对于老车迷来说，今年车手阵容有
了很大的洗牌，比如梅奔车队的汉密尔顿转会到了法拉利，
这也引起了很多的关注，大家想多看看车手们的表现。”
在 F1中国大奖赛被全城聚焦的同时，今年的观赛体验

也让不少车迷感到满意：一方面，去年，观众从地铁站出来
后，距离检票口较近，周边设置的互动区常常被忽略。而今
年，从地铁站出来后，必须经过车迷互动体验区，让观众在前
往赛场的途中就能沉浸在 F1的氛围中；另一方面，今年的赛
事安排终于重新引入了车手见面会，车手们分两天与车迷们
近距离互动。
“在法拉利车队与粉丝互动的时候，主持人现场教学勒

克莱尔和汉密尔顿用中文高呼‘法拉利万岁’，引得现场一
片欢呼。随后，周冠宇单独出来与粉丝们合影留念，将现场气
氛推向了高潮。”小司基布雷迪回忆道。
与赛场上的火热氛围形成鲜明对比，小司基布雷迪精心

准备的签名本此次却显得格外冷清。
“每年，我都会为每位车手准备一张照片供他们签名，

这次我特意选择了他们童年时期的照片，然而这次却是完成
度最低的一次。因为接机的过程过于繁忙，中间有一天我没
能前往，结果错失了 8位车手的签名机会。”
尽管如此，他依然收获了一些极为珍贵的签名。
小司基布雷迪说：“这张是格雷姆的签名，他是周冠宇

的经纪人，随着凯迪拉克即将在 2026 年进军 F1，他也将担
任凯迪拉克车队的领队。当时，很多人都没有认出他，即便认
出了，也没有特意为他准备签名物料，甚至有人用其他车手
的照片让他签名。而全场只有我一个人拿出了他的照片，他
不仅痛快地签了名，还特意用英文写下了一个‘Thanks’。”
不过，今年最值得一提的是他与索伯车队巴西车手博托

莱托的互动。
“博托莱托是去年 F2的总冠军，今年首次来到中国征

战 F1。因为在澳洲站的时候，他拿了一个考拉，我觉得他可
能喜欢这种毛茸茸的动物。所以，我送给了他一个熊猫‘花
花’的玩偶。”小司基布雷迪说，博托莱托的母亲把他抱着熊
猫的照片发到社交媒体，这张照片一度登上了巴西当地社交
平台的热搜。
“后来他再见到我的时候，认出了我并热情地打招呼。

他告诉我，他把熊猫放在了酒店的房间里。在与他互动的过
程中，我准备了一张送他熊猫时的照片，让朋友帮忙拍摄的，
他很乐意地在照片上写下了‘To Brady’，并签上了自己的
名字，Brady 是我的英文名。”小司基布雷迪感叹道，“这一
刻，我觉得车迷与车手之间的情感连接达到了顶峰。这一周
的辛苦和之前的准备，在这一刻都变得无比值得。”

一定要提前做好功课

2005 年，小司基布雷迪第一次去现场看 F1 比赛的时
候，还没有满 10周岁。
“那时候还看不懂比赛，但是我曾经听父亲说起过关于

舒马赫的故事，红色也是自己比较喜欢的一个颜色，因此我
的 F1故事是从法拉利红和舒马赫开始的。”
2015年，曾被视为舒马赫接班人的瓦特尔加入了法拉

利车队。同一年，小司基布雷迪前往新加坡留学，并从那时起
连续看了 5年的 F1新加坡站比赛。新加坡的接机氛围没有
中国浓厚，从那时起他就常常一个人去机场接机，逐渐在海
内外 F1车手的接机圈子里有了一定的名气。

“当时会研究从欧洲飞到新加坡会有一个怎么样的转
机，或者说从哪里直飞过来。新加坡是一个很容易与车手互
动的城市，比如周五他们也有一些专门供车迷等候的区域，
因此我那时就遇到了非常多的车手。”
从瓦特尔加入法拉利直到在 2022 赛季结束后正式从

F1退役，小司基布雷迪也经历从在外求学到回国求职，始终
是瓦特尔的忠实粉丝。
“2019 年，法拉利车队成绩不佳，瓦特尔的不开心我们

都能感受到。为了表达中国车迷一如既往的支持，我们决定
去新加坡站为他加油助威。我们周三下班后就踏上了旅程，
凌晨 6:30 抵达了酒店，休息三四个小时后，直奔赛场，在围
场门口摆好旗帜，等待瓦特尔的到来。”
2019年的新加坡站是瓦特尔 F1生涯的最后一个冠军。
“由于要赶周日晚上返回上海的航班，我们在比赛结束

前便提前离开了赛场。刚走到赛场外，就听到广播里播放着
瓦特尔的采访，他开口就说非常感谢车迷们的支持。每当回
忆起那个瞬间，我总是感慨万千，也为之后再没能在现场见
到他而感到深深的遗憾。”
在瓦特尔离开 F1赛场的几年后，小司基布雷迪将注意

力集中在了博托莱托这名新秀身上。
2025 年，连续拿到 F3、F2 冠军的博托莱托成功完成三

级跳，成为索伯车队的 F1 车手，这样的成绩在 F1 的历史上
也不算常见。
“我认为他是一名非常有能力的车手，他的单圈速度已

经拿得出手，长距离的速度还需要磨练，我认为他以后一定
能进入更厉害的车队。”
尽管始终有关注的队伍和车手，但是无论是接机或在赛

场上，他都会带上他的特制签名册，这是他成为国内拥有
“醉多车手亲笔签名”的车迷秘诀。
“‘醉多车手亲笔签名’只是一个半开玩笑的说法。不

过，从我开始关注 F1比赛开始，我获得的车手亲笔签名的照
片已经超过 500 张了，多数被珍藏了起来，也有一些赠送给
了不能来现场观赛的车迷朋友。”
小司基布雷迪告诉记者，每一次分站比赛，他准备的照

片在 120 张左右，包括围场里的 20 名车手、车队领队、其他
工作人员，以及 F1赛事的主要工作人员。
“比如上次送机的时候，我们遇到了汉密尔顿曾经的赛

道工程师，只有我一个人准备了他的照片，他还跟我说一句
‘nice picture’，我认为如果大家都能做好功课的话，就能
获得更多的签名。”
随着大量新粉丝的车迷参加接机、送机的队伍，小司基

布雷迪也发现了一些新的现象。
“有些车迷只关注自己喜欢的车手或车队，在偶遇其他

车手时叫不出名字，只能说出‘Hey’‘Sir’，而且递不出合
适的物料，甚至还有的给其他车手的照片、白纸、酒店广告页
给车手签字，我觉得这对车手来说是不礼貌的。”小司基布
雷迪希望，每一个关注赛事的车迷，尤其是想要参与 F1接机
的车迷，至少能够叫出全部车手的姓名。
2025 年 F1 中国大奖赛期间，新闻晨报推出“极速申

城，燃擎之春”特刊，附带全部 20 名车手的海报，并专门提
供空白处签名，这一设计引起了很多 F1车迷的好评。
“我觉得做的特别好，拿这个区域去给车手签名我认为

是合适的。”小司基布雷迪表示。

呼吁追星停留在红线之内

赛场之内，出现个别车迷推搡周冠宇的过激行为，相关
视频在网络上迅速传播，引发广泛议论。赛场之外，部分车迷
为了一睹偶像风采，聚集在车手所住酒店的大堂，甚至地下
车库蹲守；还有个别狂热车迷围堵 F1车手乘坐的私人轿车，
严重干扰了车手的正常出行和备赛。
车迷们对车手的喜爱固然值得理解，但在表达喜爱的同

时，如何尽量减少对车手的干扰，保障车手的正常工作和生
活？对此，小司基布雷迪表达了自己的观点，“从我个人的角
度来说，接机送机是车迷的自发行为，但是务必自律，避免扰
乱公共秩序。在规定区域内排队等候，切勿追逐车手。”小司
基布雷迪认为，车手签名是自愿行为，如果没有签名，或者直
接走VIP通道也同样是合理的，不应被指责或追逐。
相比之下，蹲守酒店的车库是极其不合理的。“车手没

有走地面，证明他并不想被车迷打扰，因此我个人认为蹲守
在酒店的地库是会让车手感到反感的。”
除此以外，小司基布雷迪认为，无论是在哪里等待车手，

不拥挤、不推搡，安安静静地等待在场地管理方所划的红线
之内，才是正确的行为。
“我有一次看到有车手来的时候，很多车迷一拥而上，

把一些身材瘦小的车迷给挤哭了，被迫离开了队伍，我觉得
这样的行为是非常不可取的，大家还是要尽可能的有一个良
好的秩序。”

见习记者 崔逸星

2025年 F1 中国大奖赛举办前，在浦东机场 T1 航站楼的
F1 车手接机人群中， 记者邂逅了资深 F1 车迷小司基布雷
迪。 当日早上，梅赛德斯 AMG 车队车手乔治·拉塞尔为他签
名时，无意间拿走了他的黑色水笔。 这一幕被拍成视频后在
社交平台上意外走红 ， 他也因此在粉丝圈中获得了 “My
Pen”哥的外号。 而在更早的一天，他送给索伯车队巴西车手
博托莱托熊猫“花花”玩偶的照片，被博托莱托的母亲分享到
海外社交平台，并迅速登上当地社交媒体的热搜榜。

观赛 20 年，获得车手亲签 500 多张，小司基布雷迪自称
是国内拥有“醉多车手亲笔签名”的车迷，这得益于他对围场
内全部 20 名车手、 车队工作人员以及赛事举办方的尊重与
熟悉。

2025 年 F1 中国大奖赛结束后，记者再次与他相遇。他认
为，今年无论是观赛体验还是公众对赛事的关注度都有显著
提升，但与此同时，车迷们在表达对车手喜爱的同时，如何尽
量减少对车手的影响，也是一个值得关注的问题。

观赛 20年，获得车手亲签 500多张
拥有“醉多”车手亲笔签名的车迷呼吁：追星停留在红线之内


